

VORBILD

Brennpunkt Eisenbahn Aktuelles entlang der Schiene	5
Die Triebwagen des Typs CORADIA LINT Porträt einer modernen Fahrzeugfamilie	36
Vor 10 Jahren: Unfall im Rabenauer Grund Eine Entgleisung und ihre Folgen	42
PZB 90 – Schikane oder Notwendigkeit? Stellungsnahmen zur Forderung von DB Netz	44
Dampf-Züge in Österreich Bilderbogen	46
70 Jahre unter Spannung Doppelgeburtstag in Stuttgart	50
125 Jahre Murrbahn Bietigheim – Schwäbisch Hall-Hessental	52
Abschied der RhB aus dem Misox Güterverkehr im Rückzug	58
HzL: Zugkräftiger Güterverkehr Zwischen Neckar, Alb und Donau	60
Wagen 0075 Ein neues Unikat bei der Mansfelder Bergwerksbahn	64
Nur Rangierbock? Erinnerungen an die 94 ⁵	68
Wieder Planbetrieb auf der Zschopautalbahn Regel- und Sonderzüge weihen Strecke ein	74
01 133 Der besondere Loklebenlauf	76
Quo vadis, AMTRAK? Globetrotter Nordamerika	80

MODELL

Bahnhof Jöhstadt Vorbild und Modell	104
E 03 004 von Trix in H0 Ein E 03-Modell unter der Lupe	110
Alte Sächsin mit neuem Antrieb Baureihe 71 ³ von Gützold	114
Feldbahn der Rekorde Faszination im Maßstab 1:22,5	116
Kibris neuer Oberleitungsbauzug Kleiner Aufwand – große Wirkung	119
Clark-Gabelstapler von Weibert Zubehör in Szene gesetzt	120
Bahnübergänge ohne Schranken Andreaskreuze bei DB und DR	122
Das Switch-Control von Uhlenbrock Neues Anschlussmodul für Gleisbild-Stellwerke	128
Bauteile für ein Wasserkraftwerk Eine Turbine verweist – Teil 2	130

RUBRIKEN

Kolumne	4
Flohmarkt	85
Modell-Kolumne	94
Neuheiten-Kurier	95
Veranstaltungen Vorbild/Modell	135
Impressum/Leserbriefe	138

Titelbild: Im September dieses Jahres dampfte es kräftig im Rahmen einer Fotoveranstaltung in Österreich. Am 15. September herrscht an der Strecke Braunau – Steindorf Lokalbahn-Stimmung, 70 086 erreicht gerade den Bahnhof Munderfing. Aufnahme: René Stannigel



Vor 125 Jahren erreichte der erste Zug der Murrthalbahn die Stadt Murrhardt. Auf den Seiten 52-56 laden wir Sie, liebe Leser, zu einer Zeitreise auf diese württembergische Eisenbahnstrecke ein. Autor Werner Willhaus zieht dabei einen Bogen vom Dampf- bis zum heutigen Ellokeinsatz.

Aufn.: Heiner Weiß

Auch im Bahnland Schweiz muss sich der Eisenbahnbetrieb rechnen. Deshalb stellt die RhB zum Ende des Jahres den Güterverkehr auf der eher unbekannt, nur 12 km langen Meterspurbahn von Castione-Arbedo nach Cama im Misox ein – siehe Seite 58f. Dann verbleibt nur der Museumsverkehr auf dieser Strecke.

Aufnahme: Ch. Frutiger



Seit 27. Juli verkehren auf der Zschopautalbahn Flöha – Anna-Berg-Buchholz mit Bf Triebwagen der Baureihe 642. Am Vortag wurde die umfangreich sanierte Linie eingeweiht. Dabei strömten viele Interessierte zu den Bahnhöfen – hier z. B. in Thermalbad Wiesbaden. Mehr lesen Sie auf den Seiten 74-75.

Aufn.: Martha Günther

Na, Sachsenfreunde – das Szenario aus dieser Perspektive erkannt? Richtig, auf den Seiten 104-109 finden Sie den Lokbahnhof Jöhstadt im Modell. Die Eisenbahnfreunde Breisgau e. V. stellen ihre ersten Module der Preßnitzalbahn im Maßstab 1:87 vor. Freuen Sie sich auf Modellbau vom Feinsten.

Aufnahme: jsk

